

Destins croisés : enquêtes généalogiques-portrait de la société du XIX^e siècle

Identité (naissance, origine sociale...)

Fonctions (Parcours professionnel, bienfaisance...)

Gustave Herrenschmitt
 Un

? Qui est Gustave Herrenschmitt ?

Recherchez dans la partie 4 de l'exposition et à l'aide du logiciel de visualisation Adeloche les informations demandées ci-après. Inscrivez ces informations sur le schéma ci-dessus et citez la nature de chaque document qui vous a permis de répondre.

1. **Son identité** : naissance, milieu social, mariage(s), enfants, décès...
2. **Son rôle économique, social ou politique** : parcours professionnel, implication dans la vie sociale et culturelle (religieuse par ex)...
3. En conclusion complétez **le titre** du schéma.



Qui est Jacques Steibli ?

A l'aide d'informations recueillies dans la partie 4 de l'exposition et sur le logiciel de visualisation Adeloch, complétez la biographie ci-dessous.

Jacques, légitimé Steibli en par le mariage de ses parents, est né leà Strasbourg. Après la mort de son père, puis de sa mère, il est admis à l'orphelinat.....

L'établissement privé s'occupe de son éducation et développe chez l'enfant la valeur du travail : les photographies montrent les enfants occupés à ou à

Une autre photographie extraite des Archives du témoigne de l'importance de la religion : on y voit

Sur le compte rendu des séances du conseil d'administration de l'établissement, on peut lire, lors de la séance du 5 juillet « L'élève Jacques Steibli ».

Le registre de recensementde Strasbourg note pour la classeque Jacques Steibli estLe maire ajoute « défaut de..... ».

Après la guerre de 1870, Steibli opte pour, alors qu'il a émigré àen Là-bas, il exerce la profession de, comme le montre l'acte dede Jacques Steibli et de, signé à Ménéville.



Destins croisés

1. En quoi ces deux personnages sont-ils représentatifs du XIX^e siècle ? (catégories sociales, mentalités, événements politiques, mouvements migratoires...).

Réponses

2. **Atelier d'écriture.** Jean Gustave François Herrenschmidt et Jacques Steibli ont-ils pu se rencontrer ? Où et à quelle occasion ?

Imaginez la rencontre, le lieu, le dialogue...

INFO+ **Le Neuhof d'aujourd'hui, fidèle à ses principes fondateurs**

Etablissement privé, *Le Neuhof* est fondé en 1825 à l'initiative de quelques bourgeois protestants de Strasbourg pour accueillir des enfants orphelins et leur apporter éducation, instruction et formation. Reconnu d'utilité publique en 1853, le Neuhof existe encore aujourd'hui. Il héberge actuellement des enfants et adolescents de 3 à 18 ans, placés pour une période transitoire par les services de l'Aide sociale à l'enfance, et assure auprès de ces jeunes un rôle éducatif en maintenant les liens avec leur famille. Fidèle à ses principes fondateurs, l'établissement fonctionne toujours autour d'un conseil d'administration composé de bénévoles et d'équipes administrative, technique et pédagogique.